



La procesión del Domingo de Ramos marca el inicio de la Semana de Pasión

La tradición y la devoción marcarán unos días en los que se verá el duro trabajo preparado durante los últimos meses por los miembros de las cofradías y las hermandades de la ciudad

TEXTOS BORJA TORRE

Guadalajara ya respira la solemnidad y la devoción propias de la Semana Santa. Después de los primeros actos y la procesión del Domingo de Ramos de ayer, a la ciudad le esperan los días de mayor fervor, en los que los pasos se convierten en arte, al son de las marchas, y sale a la luz todo el trabajo que han ido preparando los miembros de las cofradías y las hermandades en los últimos meses.

Tantos los vecinos como los turistas que nos visiten a lo largo de estos días, podrán disfrutar de las tradiciones religiosas más arraigadas a lo largo de sus manifestaciones más espectaculares. Todo un conjunto de actos dignos de admirar a lo largo de una semana centrada en el recogimiento.

Un mes de devoción

Ya el pasado viernes 15 de marzo participaban en su Viacrucis, desde la iglesia de San Nicolás el Real hasta la iglesia del Carmen. Sin embargo, fue el escritor y etnólogo José Ramón López de los Mozos quien se encargó de pregonar la Semana Santa capitalina en la concatedral de Santa María en la tarde del viernes 22. La tradición y la historia (como no podía ser de otra manera) centró la gran parte de la intervención de este erudito en ambas materias. Las voces del Coro Novi Cantores fue el acompañamiento perfecto para darle una más entidad a la velada.

Pasados los inicios de las celebraciones, se llegó al Domingo de Ramos. Eran las 11.30 horas cuando la explanada de la iglesia de San Ginés se llenaba de fieles quienes, cumpliendo con la tradición, portaban sus palmas y sus ramos. Una vez bendecidos, como hicieron hace siglos los habitantes de Jerusalén a la llegada de Jesucristo a su ciudad, acompañaron al paso de La Borriquilla por el centro de la ciudad. De esta manera salieron de la plaza de Santo Domingo para

afrontar la calle Boixareu Rivera hasta la plaza de Bejanque y seguir por Ramón y Cajal hasta la concatedral de Santa María.

Una vez en el templo y guardada la imagen de La entrada de Jesús en Jerusalén, el obispo de la Diócesis de Sigüenza-Guadalajara Atilano Rodríguez fue el encargado de la celebración de la Eucaristía ante una concatedral repleta de fieles.

El etnólogo José Ramón

López de los Mozos fue el encargado de pregonar la Semana Santa

En la tarde de ese mismo día, la imagen del Cristo de la Expiación dejó su 'casa' durante todo el año de la capilla del Cementario Municipal y fue trasladado hasta la iglesia de Santiago Apóstol. Para ello, procesionaron por las calles Del Río, Madrid, Ingeniero Mariño, Francisco Cuesta y Miguel Fluiters.

Pasión en la calle

Dentro de la Propia Semana Santa, el primero de los actos que tendrá lugar será el Viacrucis de la Juventud, a partir de las 21.30 horas del Miércoles Santo. Bajo la organización de la Coordinadora Local de Jóvenes de Guadalajara, saldrán de la iglesia de San Juan de la Cruz hacia el paseo de Fernández Iparraguirre. Después afrontarán la calle Ángel Martín Puebla hasta la plaza Virgen de la Antigua, siguiendo por Cardenal González de Mendoza y Luis Ibarra Landete para finalizar en la iglesia de San Pascual Bailón. Una simple cruz de madera será la principal protagonista.

Después, llegará el turno de las principales procesiones de la ciudad, momentos más importantes de esta festividad católica. El Miércoles Santo, el Jueves Santo (tarde y noche), El Viernes Santo (mañana y tarde) y el Do-



La Borriquilla salió un año más por las calles de Guadalajara./FOTOS: EDUARDO BONILLA

Guadalajara vivirá una semana repleta de devoción y recogimiento en torno a las procesiones

mingo de Resurrección sacarán a los guadalajareños a la calle acompañando a hermandades y cofradías, en su pasión por los pasos de procesión y las imágenes, completando una estampa que se repetirán en todas las poblaciones de España.

Guadalajara puede presumir de ser fiel a la tradición castellana. En contraposición de las procesiones del sur de España, la capital se presta más a la Semana Santa de Castilla. Unas celebraciones sobrias, elegantes y cargadas de devoción. Aunque Guadalajara también hace un guiño al sur el miércoles, con la imagen sevillana de la Esperanza Macarena recorriendo las calles de la capital entre miles de devotos y curiosos.



Jóvenes y mayores acompañaron con devoción a Jesucristo por nuestras calles.